
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(11-17 апреля 2020) 

 

ЭКСПЕРТЫ СПРОГНОЗИРОВАЛИ ПОСЛЕДСТВИЯ КОРОНОВИРУСА И 

СНИЖЕНИЯ ЦЕН НА НЕФТЬ ДЛЯ РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ 

"РБК". Российская экономика во втором квартале 2020 года может 

упасть на 18% из-за режима самоизоляции населения и обвала цен на нефть, 

а реальные располагаемые доходы россиян — на 17,5%, следует из 

апрельского прогноза Института исследований и экспертизы ВЭБ.РФ. По 

прогнозу института, это будет нижняя точка спада, дальше начнется 

постепенное восстановление. 

Прогноз основан на сценарии "ценовой войны" на рынке нефти, 

который уже отменен благодаря многостороннему соглашению ОПЕК+ о 

сокращении добычи (документ готовился до заключения сделки 10 апреля). 

Но разница в прогнозируемых ценах на нефть на 2020 год между сценарием 

ценовой войны и сценарием возобновления договоренностей об ограничении 

добычи невелика — $34 и $39 за баррель. И практически весь 

прогнозируемый спад второго квартала определяется фактором карантинных 

мер. 

По итогам 2020 года сокращение ВВП составит 3,8%, однако в 2021 

году экономику ждет быстрое V-образное восстановление: российский ВВП 

в следующем году вырастет на 4–4,8%, следует из прогноза. Это 

оптимистичный сценарий, который предполагает, что в 2020 году будет 

реализован весь пакет антикризисных мер, который позволит малому бизнесу 

начать восстанавливать свою деятельность уже с середины года, а также 

сработают другие меры поддержки, пояснил РБК главный экономист 

ВЭБ.РФ Андрей Клепач. 

По мнению авторов базового сценария развития ситуации с 

коронавирусом, по итогам 2020 года сильнее всего из отраслей пострадают 

гостиничный бизнес и сфера общественного питания (−22,2%), культура и 

спорт (−21,2%), транспорт (−10,6%), оптовая и розничная торговля (−4,3%). 

Из-за сжатия мирового спроса ожидается снижение объемов стоимостного 

экспорта по всем основным товарным группам: минеральные продукты, 

включая нефть и нефтепродукты (−2,3%), химические продукты (−3,6%), 

древесина (−9%), машины, оборудование и транспортные средства (−10%), 

недрагоценные металлы (−12,5%). Реальные располагаемые доходы россиян 

могут сократиться по итогам года на 6,5%, что станет рекордным снижением 

с 2014 года. Уровень безработицы в 2020 году рискует подскочить до 7% 

после 4,7% в 2019 году. Пик безработицы прогнозируется на второй квартал, 

когда ожидается увеличение числа потерявших работу россиян до 10% от 

экономически активного населения ("Эксперты ВЭБ оценили влияние 

вируса на экономику России"). 

 

https://www.rbc.ru/economics/12/04/2020/5e919e0a9a7947391241d05b?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/economics/12/04/2020/5e919e0a9a7947391241d05b?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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РОССИЙСКИЕ КОМПАНИИ НЕ ПОЛУЧАТ СТРАХОВОЕ ВОЗМЕЩЕНИЕ 

УБЫТКОВ ОТ КОРОНАВИРУСА 

"Известия". Предприятия малого и среднего бизнеса не получат 

деньги от страховых компаний за простой производства из-за коронавируса. 

Страховщики отмечают, что для выплат компаниям должен быть нанесен 

материальный ущерб, как, например, от наводнения или пожара. Между тем, 

как отметил президент Всероссийского союза страховщиков (ВСС) Игорь 

Юргенс, косвенные убытки компаний по некоторым направлениям уже 

превышают 50%. 

В большинстве страховых компаний "Известиям" рассказали, что для 

предпринимателей нет программ, предусматривающих покрытие деловых 

рисков — падение цен, спроса, простоев и так далее. По словам главы 

комитета по PR и GR Ассоциации профессиональных страховых брокеров 

Николая Галушина, последствия распространения COVID-19 — абсолютно 

новая реальность для страховщиков. "То, что происходит сейчас в мире, для 

всех абсолютно новая ситуация, сложно предположить, что кто-то 

оговаривал такое при заключении договора страхования год назад". —

 отметил Галушин ("Страховка от ничего"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБЪЯВИЛ О НОВЫХ МЕРАХ ПОДДЕРЖКИ 

ЭКОНОМИКИ 

"Российская газета". 15 апреля президент Владимир Путин объявил 

новый пакет мер по поддержке бизнеса и граждан. В перечень наиболее 

пострадавших отраслей войдут компании, которые торгуют 

непродовольственными товарами.   

Малые и средние предприятия пострадавших отраслей получат прямую 

безвозмездную финансовую помощь от государства. Причем дополнительно 

к уже принятым мерам поддержки. Эти средства они смогут направить на 

решение самых неотложных задач, в том числе на выплату зарплат, на 

сохранение уровня оплаты труда сотрудников в апреле и мае. Объем 

поддержки для конкретной компании будет рассчитываться с учетом общей 

численности ее работников по состоянию на 1 апреля, исходя из суммы в 12 

тысяч 130 рублей на сотрудника в месяц.  

"Обращение за такой помощью должно быть простым и удобным для 

бизнеса, с возможностью дистанционной подачи заявки, без очередей и 

спешки", - уточнил Владимир Путин.  

Единственное обязательное условие и требование к компании - 

максимальное сохранение занятости на уровне не менее 90 процентов от 

штатной численности на 1 апреля.  

Правительство предложило программу беспроцентных кредитов на 

выплату зарплаты сроком шесть месяцев. Но эта мера работает 

неэффективно, признал Путин: "Получить кредит трудно. Банки неохотно 

идут навстречу заемщикам". Не менее 75 процентов объема таких 

зарплатных кредитов должно быть обеспечено гарантиями ВЭБ, сказал он. 

Это позволит снизить риски для банков и повысит доступность кредитов. 

https://iz.ru/997733/tatiana-bochkareva-dmitrii-grinkevich/strakhovka-ot-nichego-rossiiskomu-biznesu-ne-stoit-zhdat-kompensatcii-ushcherba-ot-covid?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Также надо расширить применение этой меры поддержки: кредитами 

должны пользоваться также средние и крупные предприятия в пострадавших 

секторах, объявил Путин. Чтобы не увольняли людей и не копили 

зарплатные долги. 

"Также нужно предусмотреть новый специальный продукт - льготные 

кредиты на пополнение оборотных средств. Это те средства, которые нужны 

для закупки сырья, комплектующих, выплат авансов поставщикам. Мера 

поможет не только самим системообразующим предприятиям, но и их 

партнерам. Ставка по таким кредитам будет субсидироваться государством в 

размере ключевой ставки ЦБ. Половина кредита будет обеспечена 

госгарантиями министерства финансов. Это даст банкам дополнительные 

стимулы выдавать такие кредиты" ("Бизнес получает вакцину"). 

"ТАСС". Президент России считает необходимым направить регионам 

дополнительно 200 млрд рублей на обеспечение устойчивости их бюджетов. 

Путин напомнил, что ранее уже говорил о необходимости 

дополнительной помощи регионам. "Их доходы сейчас по разным причинам 

просели, а ведь на регионы, на региональный уровень, где разворачивается 

большая работа по поддержке экономики и граждан, приходится большая 

нагрузка, и у субъектов Федерации для этого должны быть необходимые 

ресурсы", - пояснил президент. 

По словам главы государства, дополнительно выделяемые деньги 

субъекты могут "направлять на реализацию своих региональных мер 

поддержки занятости и деловой активности, на выплаты пособий и зарплат 

бюджетникам, решение самых неотложных социальных вопросов и помощь 

людям". 

Кроме того, президент поручил внимательно следить за соблюдением 

трудовых прав россиян, переведенных на удаленную работу и освободить от 

НДФЛ дополнительные выплаты врачам, борющимся с коронавирусом. 

("Безвозмездная помощь бизнесу и льготные кредиты"). 

 

ПРЕЗИДЕНТ ОЗВУЧИЛ МЕРЫ ПО ПОДДЕРЖКЕ СТРОИТЕЛЬНОЙ 

ОТРАСЛИ 

"Коммерсант". Застройщики жилья, столкнувшись из-за кризиса на 

фоне эпидемии с падением спроса в среднем по стране на 50%, добились 

господдержки. 

В ближайшее время будет запущена программа льготного ипотечного 

кредитования по ставке 6,5% на покупку нового жилья на первичном рынке 

стоимостью до 8 млн руб. в Москве и Санкт-Петербурге и до 3 млн руб. в 

остальных регионах. Об этом сегодня в рамках совещания по ситуации в 

строительной индустрии заявил Владимир Путин. Стоимость заемных 

средств выше 6,5% будет субсидироваться государством. За ипотекой можно 

обратиться до 1 ноября этого года. На реализацию программы, по 

предварительным расчетам, уйдет 6 млрд руб. 

Также государство будет субсидировать ставки по кредитам в рамках 

проектного финансирования для застройщиков, которые сохранят занятость 

https://rg.ru/2020/04/15/putin-obiavil-novyj-paket-mer-podderzhki-ekonomiki.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/ekonomika/8251291?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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и возьмут на себя обязательство достроить все объекты. На повышающие 

доступность средств для стройиндустрии программы власти готовы выделить 

12 млрд руб. 

Еще 50 млрд руб. уйдет на выкуп у застройщиков нереализованного 

объема квартир. Этим займется "Дом.РФ", который получит средства в виде 

госгарантий, привлекая под них средства коммерческих банков на покупку 

недвижимости. В дальнейшем это жилье могут получить в том числе 

участники разных социальных программ и очередники (в некоторых 

регионах льготники ждут свою очередь на положенное жилье до 20 лет) 

("Президент подтянет стройку"). 

"Ведомости". При названной президентом ставке ипотеки в 6,5% в 

течение 2020 г. будет выдано 250 000–300 000 ипотечных кредитов, что 

создаст дополнительный спрос на жилье общей площадью около 15 млн кв. 

м, подсчитал руководитель аналитического центра Дом.РФ Михаил 

Гольдберг. В отрасль же, по его словам, будет привлечено около 1 трлн руб. 

от банков и граждан. Гольдберг также отмечает, что более трети этих средств 

вернется в бюджет в виде налогов. 

Средства, которые пойдут на выкуп квартир у застройщиков, будут, по 

его словам, возмещены за счет продажи их на открытом рынке, в том числе и 

в рамках льготных программ. 

Предложенные меры поддержки отрасли являются своевременными и 

могут серьезно поддержать строительную отрасль, говорят управляющий 

директор группы "Самолет" Дмитрий Волков и гендиректор МИЦ Даромир 

Обуханич. Весомым предложенный Путиным пакет мер называет и 

президент ГК "Основа" Александр Ручьёв. Хороший сигнал рынку, по его 

словам, связан с заявлением о необходимости продолжения работы строек. 

"Скорейший перезапуск временно приостановленных площадок повлечет за 

собой возобновление работы огромного количества смежных предприятий по 

выпуску строительных материалов, металлургов, транспортников и 

множества компании из других областей", – говорит Ручьев. 

Субсидирование ипотеки – самая эффективная мера поддержки спроса, 

добавляет президент ГК ФСК Владимир Воронин. По его оценке, снижение 

ставки на 0,5% увеличивает спрос на 5%. С ним согласен и директор 

департамента продаж ГК "Гранель" Рустам Арсланов. Сейчас спрос падает, и 

кроме как снижением ставки поддержать его практически никак невозможно. 

Он напоминает, что 70% жилья сейчас приобретается с использованием 

ипотеки. "Если исходить из того, что в начале апреля некоторые банки 

начали повышать ставки, ситуация со спросом грозила оказаться хуже, чем 

во время кризиса 2008 г., – говорит представитель ГК ПИК. – Но 

предложенные меры по ипотеке, очевидно, могут оказать очень серьезную 

поддержку отрасли". 

Арсланов также согласен, что для отрасли важно не продлевать 

простой на стройплощадках: это позволит девелоперам избежать отсрочки 

сроков ввода объектов, выполнить взятые на себя обязательства и снизить 

https://www.kommersant.ru/doc/4323748?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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социальную напряженность ("Девелоперы довольны итогами совещания у 

Путина"). 

 "РИА Недвижимость". Между тем, эксперт по ипотечному 

кредитованию Сергей Гордейко считает, что субсидирование ипотечной 

ставки до 6,5% позволит увеличить объемы выдачи жилищных кредитов на 

первое время после запуска программы, однако долгосрочного всплеска 

выдачи ипотеки вряд ли стоит ждать. 

По словам Гордейко, эта инициатива повторяет программу по 

субсидированию ипотечных ставок 2015-2016 годов, которая тогда 

"буквально вытянула рынок". 

Однако, по его оценке, сегодня в стране уменьшилось количество 

людей, имеющих деньги на первоначальный взнос на ипотечный кредит, а 

поэтому глобального всплеска реализации новостроек, скорее всего, не 

произойдет. 

"Для тех граждан, кто уже думал о приобретении новостроек, это 

станет хорошим предложением, и, как только программа заработает, будет 

блестящий результат на один квартал. То есть будет некий всплеск, но не 

долгий", - сказал Гордейко РИА Недвижимость. 

Эксперт объяснил свою позицию как ожидаемым падением реальных 

доходов населения, так и тем, что "70% покупателей предпочитают 

вторичку" ("Эксперт не ожидает всплеска выдачи ипотеки под 6,5%"). 

"РИА Новости". Популярность ипотеки по ставке 6,5% для жилья 

комфорт-класса будет зависеть в РФ от ряда факторов, в частности, 

ужесточат ли банки условия выдачи таких кредитов по сравнению с обычной 

ипотекой, заявил РИА Новости главный аналитик "БКС Премьер" Антон 

Покатович. 

"Во-первых, спрос на такие ипотечные продукты будет определяться и 

политикой выдач в самих банках. Банки могут ужесточить барьеры для входа 

в различные ипотечные продукты, так как качество заёмщиков в текущих 

условиях может существенно ухудшиться", - считает эксперт. 

Во-вторых, население испытывает существенное давление на свои 

доходы, люли сталкиваются с колоссальным ростом финансовой 

неопределённости в отношении своего будущего. В этих условиях 

склонность к совершению крупных покупок или использованию ипотеки 

может демонстрировать существенное снижение, уверен Покатович. 

Привлекательные уровни ставок могут оказаться недостаточным фактором 

для поддержки спроса на ипотеку. 

В-третьих, немаловажной поддержкой для ипотечного спроса, даже 

при условии наличия продуктов со ставкой в 6,5%, является уверенность 

заемщиков в том, что в случае потери или значительного снижения своих 

доходов они смогут рассчитывать на соответствующую поддержку от 

государства и банков (в условиях форс-мажора). Например, заемщики 

должны иметь четкие представления о том, что в случае наличия 

непреодолимых обстоятельств, они смогут получить соответствующие 

https://www.vedomosti.ru/realty/articles/2020/04/16/828272-developeri-dovolni-putina?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vedomosti.ru/realty/articles/2020/04/16/828272-developeri-dovolni-putina?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://realty.ria.ru/20200416/1570154232.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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ипотечные каникулы, подытожил аналитик ("Эксперт: банки в РФ могут 

ужесточить условия получения ипотеки под 6,5%"). 

"РИА Новости". Руководитель рабочей группы партии "Единая 

Россия" по защите прав дольщиков, депутат ГД Александр Якубовский 

сообщил журналистам, что "Единая Россия" предлагает направить средства 

саморегулируемых организаций на поддержку строительной отрасли. 

Якубовский сообщил, что направил соответствующее обращение 

председателю комиссии ГД по вопросам поддержки малого и среднего 

предпринимательства Дмитрию Сазонову.  

"Саморегулируемые организации сосредоточили на своих счетах 

огромные средства, которые уже давно должны были направить на решение 

целого ряда проблем с объектами капитального строительства. Но этого не 

происходит. Общий объем выплат СРО на возмещение вреда составил менее 

1 миллиарда рублей, то есть, менее 1%", - пояснил Якубовский. 

Он подчеркнул, что законом предусмотрена возможность 

инвестировать средства СРО в случаях, определенных правительством. В 

сегодняшней ситуации это могло бы помочь поддержать строительную 

отрасль, уверен он. 

"Необходимо разработать механизм, который позволит перенаправить 

эти средства. Тем самым, мы не только сохраним рабочие места и зарплаты 

сотрудников строительной отрасли, тем самым обеспечив достижение 

целевых показателей национального проекта "Жилье и городская среда", но и 

предотвратим появление новых обманутых дольщиков", - сказал депутат 

("ЕР предлагает саморегулируемым организациям помогать 

строительной отрасли"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРИЗЫВАЕТ БАНКИ ПОДДЕРЖАТЬ БИЗНЕС 

"Коммерсант". Правительство в ближайшее время расширит 

программу беспроцентных зарплатных кредитов на средние и крупные 

компании из перечня наиболее пострадавших отраслей, сообщил глава 

Белого дома Михаил Мишустин на заседании правительства. Он призвал 

банки "как можно быстрее" включиться в программу — сейчас на их 

рассмотрении находятся заявки примерно на 3,5 млрд руб., тогда как 

программа рассчитана на 150 млрд руб. 

В Минэкономики объяснили неэффективность механизма 

незаинтересованностью банков из-за административных расходов и 

фактической убыточности. 

Глава Минэкономики Максим Решетников также уточнил параметры 

безвозмездных выплат малому бизнесу на неотложные цели при сохранении 

занятости не ниже 90%. Так, компании смогут распорядиться средствами по 

своему усмотрению и направить их на зарплаты, коммунальные платежи или 

иные обязательства — при этом выплаты в размере МРОТ на одного 

работника по предварительным оценкам Минэкономики может 

компенсировать "чуть больше половины фонда оплаты труда" МСП на эти 

два месяца. Предполагается, что первые выплаты бизнес сможет получить с 

https://realty.ria.ru/20200416/1570152555.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://realty.ria.ru/20200416/1570152555.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://realty.ria.ru/20200417/1570175724.html
https://realty.ria.ru/20200417/1570175724.html
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18 мая, а программой будет охвачено более 0,5 млн субъектов МСП и три 

миллиона сотрудников. 

Отдельный механизм правительство разрабатывает для поддержки 

занятости на системно значимых предприятиях — детали поддержки пока 

неизвестны, сам перечень системообразующих предприятий планировалось 

утвердить завтра по обновленным критериям Минэкономики. 

Однако глава правительства предложил отказаться от его жесткой 

формализации. "Это непростая ситуация, которая может динамически так 

или иначе меняться, и компании могут входить-выходить", — пояснил он. 

Вести списки таких компаний и представлять в правительство будут 

отраслевые ведомства, уточнил он ("Выплаты и кредиты МСП торопят в 

кассу"). 

 

СТАТЬИ БЮДЖЕТА СКИНУЛИСЬ НА ЛЕЧЕНИЕ ЭКОНОМИКИ 

"Коммерсант". Минфин завершил процесс сбора заявок у 

министерств и главных распорядителей бюджетных средств по изменению 

расходов федерального бюджета в 2020 году. Работа эта велась по 

поручениям премьер-министра Михаила Мишустина. Напомним, Белый дом 

меняет бюджетную роспись для того, чтобы финансировать меры по 

поддержке экономики общей стоимостью 1,4 трлн руб. Половину этих 

средств предполагается получить или у ФНБ, или за счет займов на рынке, 

остальное же необходимо найти в ранее утвержденных бюджетных расходах. 

Примерно половина необходимого объема перераспределения у Белого 

дома есть в резервном фонде, который увеличен переносом на полгода 

летней индексации зарплат госслужащим (59 млрд руб.), отменой грантов 

регионам (50 млрд руб.), перераспределением средств на модернизацию 

первичного звена здравоохранения (50 млрд руб.), отменой переписи 

населения, сдвигом сроков переезда Верховного суда в Санкт-Петербург и 

так далее. В целом это составляло 294,5 млрд руб. 

Вторая часть нужного объема перераспределения — 351,7 млрд руб.— 

также найдена по большей части в нацпроектах: в ходе второго этапа 

"приоритизации" федеральных расходов на 2020 год в них найдено 

неприоритетных расходов на 150 млрд руб.  

Сильнее других уменьшаются расходы на нацпроект по цифровизации 

экономики и на поддержку экспорта. Кроме этого, крупнейшую экономию по 

этой группе дадут снизившиеся расходы на дорожное строительство — 

минус 37,7 млрд руб., тогда как экспортный нацпроект сокращен сразу 

наполовину, а цифровизация — на четверть от прежнего объема. Также 

пострадали отложенная федеральная программа "Чистый воздух" (15,7 млрд 

руб.) и строительство новых школ (37 млрд руб.) ("Нацпроект 

"Эпидемия"). 

"Известия". Между тем,  Минфин призвал регионы по максимуму 

отказаться от финансирования неприоритетных расходов, следует из письма 

главы ведомства Антона Силуанова руководителям субъектов. В первую 

очередь они должны тратить деньги на исполнение социальных обязательств, 

https://www.kommersant.ru/doc/4323528
https://www.kommersant.ru/doc/4323528
https://www.kommersant.ru/doc/4323732?from=main_3
https://www.kommersant.ru/doc/4323732?from=main_3
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поддержку пострадавших от пандемии отраслей, профилактику 

коронавируса, а уже затем на все остальное.  

Финансирование непервоочередных расходов должно осуществляться 

исключительно на основании фактических доходов, рекомендовал Антон 

Силуанов руководителям субъектов. По его словам, складывающаяся 

ситуация требует ответственности и реалистичности прогнозирования 

поступлений. 

С точки зрения Минфина, безусловный приоритет в расходах — это 

социальные выплаты, следует из документа. Антон Силуанов в письме 

подчеркнул, что появление просроченной задолженности по этим 

обязательствам — категорически недопустимо. Следующие по очередности 

затраты — поддержка пострадавших отраслей экономики субъектов, 

профилактика и устранение последствий коронавируса, компенсация 

снижения доходов по итогам 2020 года. 

В качестве послабления Минфин освободил регионы от обязанности 

погашать реструктурированные кредиты в 2020 году и пообещал 

предоставить дотации в опережающем порядке по личному ходатайству глав 

субъектов ("Губернаторский пост"). 

 

БЕЗРАБОТНЫЕ ПОЛУЧАТ ПОМОЩЬ ОТ ГОСУДАРСТВА  

"Ведомости" Премьер Михаил Мишустин подписал постановление о 

максимальных выплатах безработным в ближайшие три месяца.  

В апреле – июне пособие по безработице для потерявших работу после 

1 марта составит 12 130 руб. (размер МРОТ). На эти выплаты из бюджета 

будут выделены 33,36 млрд руб ("Мишустин подписал постановление о 

максимальных выплатах безработным"). 

"Российская газета". Исключение составят работники, уволенные за 

нарушение трудовой дисциплины и другие провинности, предусмотренные 

трудовым законодательством. 

Дополнительная мера поддержки установлена для потерявших работу 

родителей с несовершеннолетними детьми. Для них в апреле-июне вводятся 

дополнительные выплаты по 3000 рублей в месяц на каждого ребенка. 

На выплаты пособий в рамках нового постановления правительства 

дополнительно потребуется 33,36 миллиардов рублей ("Кабмин установил 

максимальные размеры выплат по безработице"). 

 

В РЕГИОНАХ СОЗДАДУТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ МЕСТА В 

БОЛЬНИЦАХ И ОТРЕМОНТИРУЮТ ДОРОГИ К МЕДУЧРЕЖДЕНИЯМ 

"ТАСС". Более 60 федеральных клиник в регионах России будут 

задействованы в лечении больных с коронавирусом, в них развернут 

дополнительно 45 тыс. коек. Об этом в пятницу заявил премьер-министр РФ 

Михаил Мишустин на заседании президиума координационного совета по 

борьбе с коронавирусом. 

По словам премьера, для оснащения и переоснащения этих коек 

регионам и федеральным органам власти выделено более 36 млрд рублей. 

https://iz.ru/1000809/dmitrii-grinkevich/gubernatorskii-post-minfin-nazval-prioritetnye-raskhody-dlia-regionov
https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/04/17/828346-mishustin?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/04/17/828346-mishustin?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/04/17/kabmin-ustanovil-maksimalnye-razmery-vyplat-po-bezrabotice.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/04/17/kabmin-ustanovil-maksimalnye-razmery-vyplat-po-bezrabotice.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"Прошу руководителей регионов, министерств и ведомств организовать 

работу так, чтобы эти средства максимально быстро дошли до получателей, и 

проконтролировать их целевое использование", - сказал Мишустин. 

Также премьер-министр поручил Минздраву "вести постоянный 

мониторинг использования коечного фонда в регионах и еженедельно 

докладывать о ситуации в правительство". 

"Нам надо и дальше создавать новые резервы, чтобы быть готовыми к 

любому развитию событий", - подчеркнул глава кабмина. Он напомнил о 

поручении президента РФ Владимира Путина, согласно которому все койко-

места - и имеющиеся, и только формируемые - должны быть оснащены 

необходимым оборудованием, а отделения и больницы - ключевыми 

специалистами ("Мишустин подписал распоряжение о передаче регионам 

коечного фонда федеральных клиник"). 

"РБК". Премьер-министр Михаил Мишустин поручил оперативно 

завершить ремонт дорог, которые ведут к медицинским учреждениям.  

По его словам, очень важно, чтобы до медцентров можно было доехать 

быстро и легко. "Для этого нужно максимально оперативно привести в 

порядок или построить заново дороги, которые ведут к медицинским 

учреждениям", — сказал Мишустин. 

Хорошая дорожная сеть необходима и для того, чтобы регионы могли 

принимать больных из других субъектов, отметил премьер. По его словам, 

более 800 магистралей, которые ведут к медцентрам, включены в программы 

модернизации нацпроекта "Безопасные и качественные автомобильные 

дороги". Премьер рассказал, что часть из них уже отремонтировали, и ремонт 

подобных дорог является приоритетом. 

Помимо ремонта дорожного полотна, нужно в короткие сроки сделать 

разметку, установить светофоры и барьерные ограждения, а также 

обеспечить безопасность строителей и проводить их медобследования, 

отметил он. Мишустин сообщил, что такая задача стоит в Новосибирской, 

Костромской, Самарской, Свердловской, Нижегородской областях, 

Ставропольском и Хабаровском краях, Крыму и ряде других регионов 

("Мишустин поручил оперативно завершить ремонт дорог к 

медцентрам"). 

"РИА Новости". Между тем, президент России Владимир Путин на 

совещании о ходе строительства и перепрофилирования медицинских 

учреждений в российских регионах 17 апреля заявил, что работа по созданию 

коечного фонда для лечения больных с коронавирусом в России должна быть 

завершена к 28 апреля. 

"Была поставлена задача дополнительно развернуть в регионах 95 

тысяч именно специализированных коек для оказания помощи больным 

коронавирусной инфекцией. На 3 апреля было готово 30% таких коек, по 

оперативной информации на вчерашний день – 72%. К 28 апреля эта работа 

должна быть полностью завершена", - сказал Путин на совещании о ходе 

строительства и перепрофилирования медицинских учреждений в регионах 

РФ. По его словам, до установленного срока осталось менее двух недель. 

https://tass.ru/obschestvo/8274967?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/8274967?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e99dcc39a7947173216f919?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5e99dcc39a7947173216f919?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"Поэтому прошу максимально нарастить темп и доложить сегодня, 

какие проблемы по развертыванию специализированного коечного фонда, по 

закупке оборудования, перенастройки работы больниц и инфекционных 

отделений сохраняются и в каких регионах, что конкретно делается для их 

оперативного решения", - заявил президент ("Путин поручил завершить 

работу по созданию коечного фонда к 28 апреля"). 

"Известия". Пик заболеваемости, вызываемой коронавирусом, в 

России еще не пройден, заявил глава государства. 

"Риски, связанные с распространением эпидемии, по-прежнему еще 

очень высоки, пик еще не пройден, число заболевших растет, и не только в 

Москве, но и во многих других субъектах федерации", ― заявил российский 

лидер ("Путин заявил о непройденном пике распространения 

коронавируса"). 

 

ЭКСПЕРТЫ ПРОАНАЛИЗИРОВАЛИ ПАРТИЙНУЮ ПОВЕСТКУ НА 

ФОНЕ ПАНДЕМИИ 

"Российская газета". В условиях пандемии коронавируса партийная 

жизнь в России отнюдь не замерла. Эксперты проанализировали, какие 

партии смогли мобилизовать своих сторонников и ярко проявить себя в 

нынешних непростых условиях. 

Доклад на тему позиции политических партий перед лицом пандемии 

представил директор Института новейших государств Алексей Мартынов. 

Вместе с коллегами он изучил онлайн и оффлайн активность партий. 

Эксперты брали материалы как с официальных сайтов, так и из соцсетей. 

Флагманом "антивирусной" борьбы ожидаемо стала "Единая Россия". Она 

проявила себя на разных "фронтах" - и законотворческая деятельность, и 

экспертные комментарии, и реализация гражданских инициатив. 

Во всех регионах страны ЕР были организованы волонтерские центры 

по поддержке граждан, говорится в докладе. Федеральный ситуационный 

центр партии ежедневно обрабатывает десятки тысяч звонков. Кроме того, 

"Единая Россия" направила в каждый регион автомобили для медиков. 

Политологи также упомянули конкретные предложения партии, 

которые учли в правительстве. В частности, речь об увеличении 

максимального порога ипотечного кредита, при котором заемщик вправе 

оформить кредитные каникулы. В числе прочего, ЕР предложила кабмину 

также ограничивать цены на продукты питания при их росте на фоне 

пандемии. "Можно констатировать, что "Единая Россия" в настоящее время 

является важным инструментом реализации общественных запросов 

путинского большинства", - резюмировали авторы доклада. 

Выводы исследования прокомментировал замсекретаря Генсовета ЕР, 

депутат Госдумы Евгений Ревенко. Он считает, что сейчас не время для 

громких лозунгов ради политических дивидендов, а время для работы. "Речь 

идет о вызове национального масштаба, и мы все ведем борьбу за здоровье и 

жизнь граждан, - отметил он. - Печально, что не все партии включились в эту 

борьбу, но надеюсь, они к нам еще присоединятся". 

https://ria.ru/20200417/1570196932.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200417/1570196932.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://iz.ru/1001173/2020-04-17/putin-zaiavil-o-neproidennom-pike-rasprostraneniia-koronavirusa?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://iz.ru/1001173/2020-04-17/putin-zaiavil-o-neproidennom-pike-rasprostraneniia-koronavirusa?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Он также рассказал, какими источниками воспользовалась партия для 

реализации практических мер. Это произошло за счет финансирования 

повседневной партийной жизни - "единороссы" перенаправили средства, 

чтобы поддержать медиков и граждан. В частности, предварительное 

голосование на выборах партийцы перевели в онлайн-режим, и 

сэкономленные средства были отправлены на закупку машин, медикаментов, 

защитных масок, организацию волонтерской работы. Уже обработали 

порядка 200 тыс. заявок граждан - в первую очередь это доставка товаров 

("Проверка вирусом"). 

"РИА Новости". Директор Института новейших государств Алексей 

Мартынов рассказал также, что КПРФ не предлагает реальных проектов в 

"контексте общенациональной повестки", ЛДПР "адаптирует свои старые 

идеологемы под новую повестку", а справедливороссы интегрируют 

наработки других партий, но не ведут реальной работы. 

Из непарламентских партий наиболее активную работу проводит 

Партия пенсионеров, потому что их аудитория находится в зоне риска. 

Гендиректор федеральной экспертной сети "Клуб регионов" Сергей 

Старовойтов, рассказал об исследовании деятельности политических партий 

в регионах. По его словам, в субъектах РФ также заметна деятельность лишь 

партии "Единая Россия", остальные партийные деятели на местах выступают 

в роли советников, но не активных деятелей. 

"Заметен переход от практических действий в режим виртуальных 

советов и рекомендаций. Почему-то партийцы считают, что это лучшее, что 

они сейчас могут сделать в стране", – заявил Старовойтов. 

Профессор Высшей школы экономики Олег Матвейчев, отвечая на 

вопрос, почему некоторые политические партии не демонстрируют активных 

действий, заявил, что обострились все негативные тенденции, 

наблюдавшиеся внутри самих партий. В качестве примера он привел партию 

"Справедливая Россия", которая, по его словам, в последнее время 

переживает тяжелый финансовый и организационный кризис. ЛДПР и 

КПРФ, считает эксперт, декларируют лозунги, с которыми они выступают 

последние двадцать лет, и не успевают оперативно изменяться. 

При этом он отметил конструктивные шаги Партии роста Бориса 

Титова, которая успела подготовить предложения для помощи 

предпринимательскому сектору. 

"Из кризиса те, кто работал и помогал, выйдут обновленными и с 

большой поддержкой. Новые партии получат свои политические дивиденды, 

это все будет конвертировано. Понятно, что это делается не для этого, а для 

помощи людям, но тем не мене они это все оценят", – предположил 

Матвейчев ("Эксперты оценили работу политических партий в условиях 

пандемии"). 

 

 

 

https://rg.ru/2020/04/16/eksperty-proanalizirovali-partijnuiu-povestku-na-fone-pandemii.html
https://ria.ru/20200416/1570131211.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200416/1570131211.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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ГОСПОДДЕРЖКА В РОССИИ ОКАЗАЛАСЬ НЕДОСТУПНОЙ ДЛЯ 

ПОЛОВИНЫ КОМПАНИЙ 

"ТАСС". Представители 48% российских малых и средних 

предприятий сообщили о невозможности воспользоваться мерами 

государственной поддержки, принятыми для помощи пострадавшим 

компаниям в условиях пандемии коронавируса. Такие данные опроса 

приводит Торгово-промышленная палата России, в нем приняли участие 24 

тыс. предпринимателей со всей страны. 

Исследование проведено в рамках специального проекта палаты 

"Бизнес-барометр страны", призванного измерять настроения бизнеса и 

масштабы сложившихся проблем в регионах в период пандемии. 

"Остановить свою деятельность вынуждены 46% предприятий, которые 

не имеют возможности полноценно работать. В настоящее время 41% из всех 

опрошенных респондентов всеми силами пытаются сохранить рабочие места 

и выплачивать зарплату своим сотрудникам. Однако 48% заявили, что не 

могут воспользоваться поддержкой государства, поскольку не попадают в ту 

категорию предприятий, которым предоставляется помощь", - следует из 

первых данных опроса, которые имеются в распоряжении ТАСС. 

Острым вопросом для бизнеса является тема арендных платежей: 58% 

предпринимателей заявили о невозможности совершить оплату аренды. 

Более 47% предпринимателей отметили, что не имеют технической 

возможности для организации работы в удаленном режиме. 

"По мнению бизнеса, оптимальным выходом из ситуации может стать 

объявление режима чрезвычайной ситуации (ЧС) во всех регионах страны и 

признание всех отраслей экономики пострадавшими от пандемии", - 

отмечается в исследовании. 

Бизнесмены считают, что озвученные президентом РФ 15 апреля меры 

поддержки "существенно упростят жизнь предпринимателям". В частности, 

они выделяют механизм прямой безвозмездной финансовой помощи со 

стороны государства ("Опрос: почти 50% малых и средних предприятий 

в РФ не могут получить господдержку"). 

 

ДЕПУТАТЫ ПРИЗВАЛИ ВЫПЛАТИТЬ ВСЕМ РОССИЯНАМ ПО 25 

ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

"INTERFAX.RU". Группа депутатов разных уровней из Москвы и 

Петербурга направила открытое обращение президенту РФ Владимиру 

Путину и премьер-министру Михаилу Мишустину с предложением начать 

выплаты для всех граждан на период пандемии коронавируса, сообщил 

"Интерфаксу" депутат Мосгордумы от "Справедливой России" Михаил 

Тимонов. 

"Мы настаиваем на том, что государство должно выполнить свою 

конституционную социальную роль и призываем предоставить достаточные 

пособия (25 тыс. рублей на взрослого и 15 тыс. на ребенка) всем гражданам 

РФ за счет средств федерального бюджета", - говорится в обращении. 

https://tass.ru/ekonomika/8266741?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/ekonomika/8266741?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Кроме того, депутаты просят реализовать антикризисные предложения, 

составленные Ассоциацией независимых депутатов, депутатами Мосгордумы 

и других региональных парламентов. 

В обращении утверждается, что "государством накоплены огромные 

резервы на "черный день", и "этот день настал для большинства жителей 

России". "Поддержка граждан и экономики сейчас совершенно необходима. 

Без этого лишенные дохода люди будут вынуждены массово нарушать 

самоизоляцию в поисках средств для пропитания, что чрезвычайно затруднит 

борьбу с эпидемией. Кроме того, прямая финансовая помощь - лучший 

способ поддержать платежеспособный спрос, а через него - всю экономику", 

- считают депутаты. 

Под обращением, помимо Тимонова, подписались депутаты 

Мосгордумы от КПРФ и "Яблока", депутат петербургского заксобрания от 

Партии роста Максим Резник, "яблочники" Эмилия Слабунова и Лев 

Шлосберг, а также муниципальные депутаты Москвы и Петербурга 

("Депутаты Москвы и Петербурга попросили власти выплатить всему 

населению по 25 тыс. руб"). 

"Коммерсант". "Объявив так называемую "самоизоляцию" и не 

выделив необходимых средств для поддержки граждан, федеральные власти 

фактически переложили всю тяжесть ситуации на рядовых граждан, а 

ответственность — на губернаторов… Выделение по непрозрачным 

критериям государственной помощи некоему "списку системообразующих 

предприятий" выглядит очередным коррупционным переделом рынка", — 

говорится в обращении. По мнению авторов письма, если президент и 

правительство не могут ввести режим ЧС и выплатить людям деньги, то они 

должны "незамедлительно подать в отставку" ("Около 80 депутатов 

призвали выплатить населению по 25 тысяч рублей"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРОСЯТ ПОМОЧЬ ПРЕДПРИЯТИЯМ ЖКХ 

"Известия". Включить предприятия водонапорно-канализационного 

хозяйства России в число системообразующих и предоставить им 

компенсацию недополученной выручки в размере 270 млрд рублей — такие 

меры глава комитета Госдумы по жилищной политике и ЖКХ Галина 

Хованская предложила премьеру Михаилу Мишустину. Депутат направила 

письмо в кабмин, после того как к ней и спикеру Госдумы Вячеславу 

Володину обратилась Российская ассоциация водоснабжения и 

водоотведения. Там заявили о кризисе в отрасли в связи с резким снижением 

платежей населения. 

"Ситуация во всей отрасли ЖКХ очень тяжелая, так как платежи 

населения существенно сократились. Особенно после того, как людям 

сказали, что им за это никаких штрафов не грозит", - отметила депутат. 

В большей степени пострадали предприятия водоснабжения и 

водоотведения. До появления коронавируса они финансировались по 

остаточному принципу. Но в условиях самоизоляции именно обеспечение 

населения качественной питьевой водой является стратегически важным, 

https://www.interfax.ru/russia/704756
https://www.interfax.ru/russia/704756
https://www.kommersant.ru/doc/4325889?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.kommersant.ru/doc/4325889?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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пояснила парламентарий. По ее словам, сейчас из-за нехватки денег 

существует угроза ухудшения качества услуг населению и массового 

увольнения сотрудников этих предприятий, которые, очевидно, будут искать 

другие источники дохода. 

Исполнительный директор Российской ассоциации водоснабжения и 

водоотведения Елена Довлатова сообщила "Известиям", что предприятия 

этой отрасли не получили вообще никаких мер поддержки. 

"Нас нет ни в числе системообразующих предприятий, ни в списках 

бизнеса, который может рассчитывать на поддержку. Нас это очень 

тревожит. Особенно непростая ситуация складывается в малых городах", — 

пояснила она. 

Елена Довлатова отметила, что второй проблемой для отрасли стала 

отмена до 1 января штрафов и пеней за неоплату услуг ЖКХ. По ее словам, 

население многих субъектов восприняло это как разрешение не платить за 

коммуналку. 

"К огромному сожалению, платежи водоканалов провалились до 50%, а 

в некоторых регионах до 70%. Мы пытаемся сами выравнивать эту 

ситуацию, но это очень тяжело", - отметила эксперт. 

О кризисе в отрасли и угрозе неоказания услуг ЖКХ населению 16 

апреля заявила мэр Челябинска Наталья Котова в прямом эфире в Instagram. 

По ее словам, в этой сфере трудятся 15 тыс. человек, которые могут просто 

не выйти на работу. Аналогичное заявление в этот же день сделал в соцсетях 

и глава Екатеринбурга Александр Высокинский, отметивший, что платежи за 

услуги ЖКХ снизились на 30%, и это может отразиться на безопасности 

горожан. О возможном двукратном сокращении платежей из-за мер 

поддержки населения сообщили в министерстве ЖКХ Башкирии. 

Исполнительный директор Гильдии управляющих компаний в ЖКХ, 

глава Союза профессиональных управляющих недвижимостью в сфере ЖКХ 

Вера Москвина в разговоре с "Известиями" назвала ситуацию 

катастрофической. 

"В Москве временное разрешение не платить за капитальный ремонт 

население восприняло как разрешение вообще не платить за услуги ЖКХ. 

Никто из людей не понимает, что это деньги, которые им потом всё равно 

придется отдать. Причем это повсеместно, по всей стране. Поэтому 

управляющие компании уже сейчас в ужасающем положении", — пояснила 

эксперт. 

По ее словам, несмотря на это коммунальщики тратят сегодня средства 

на оказание услуг населению. Причем сейчас к ним прибавилась 

дезинфекция подъездов, а люди, которые ее выполняют, требуют доплаты за 

риск. Но денег нет, поэтому если ситуация не изменится, то это чревато 

банкротством компаний ЖКХ, отметила эксперт ("Водный легион"). 
 

https://iz.ru/1000779/natalia-bashlykova/vodnyi-legion-kabmin-prosiat-pomoch-predpriiatiiam-zhkkh

